



Dra. CORAL ARANGÜENA FANEGO  
[coral.aranguena@uva.es](mailto:coral.aranguena@uva.es)

Es Catedrática de Derecho Procesal en la Universidad de Valladolid, Vocal Permanente de la Comisión General de Codificación (Sección Quinta, Derecho Procesal) y Académica de número de la Real Academia de Legislación y Jurisprudencia de Valladolid. Directora de la Unidad de investigación consolidada de Castilla y León (UIC120) y del Grupo de Investigación Reconocido de la Universidad de Valladolid sobre *Garantías Procesales y Unión Europea*.

Directora de la Revista de la Asociación de Profesores de Derecho Procesal de las Universidades españolas y miembro del Consejo de redacción de otras seis Revistas jurídicas españolas y extranjeras.

Ha dirigido varios proyectos de investigación europeos y del Plan Nacional I+D+i en el ámbito del Derecho Procesal obtenidos en procesos competitivos; en la actualidad codirige el proyecto *Proceso Penal y Unión Europea. Análisis y Propuestas*

<https://www.aei.gob.es/ayudas-concedidas/ayudas-destacadas/proyecto-idi-2020-proceso-penal-union-europea-analisis>

En el siguiente enlace se pueden encontrar sus principales referencias bibliográficas:  
<https://dialnet.unirioja.es/servlet/autor?codigo=33385>



Dra. MARINA ECHEBARRÍA SÁENZ  
[marina.echebarria@uva.es](mailto:marina.echebarria@uva.es)

Es catedrática de Derecho Mercantil en la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid. Es miembro de las siguientes instituciones: Miembro de número del Instituto de Estudios Europeos, Presidenta del Consejo de Participación LGBTI del Ministerio de Igualdad, Miembro de la Junta consultiva UVA, Observatorio de Derechos Humanos UVA, Consejo de redacción de la Revista de Derecho de la competencia y de la Distribución comercial, Revista digital Contexto y Acción, y otros comités editoriales. Participa de los proyectos de investigación “La consolidación de la revolución digital y sus desafíos: adaptación de las estrategias competitivas de los operadores económicos y de las normas ordenadoras de los mercados” (MICIN) y “Presente y Futuro de la regulación de los criptoactivos en la UE” (Prometeus). También es miembro del GIR sobre Derecho de la competencia de la UVA. Dispone de reconocimiento positivo en cinco sexenios de investigación y 7 quinquenios de docencia. Sus líneas de investigación abarcan: Derecho de la competencia. Derecho de la Distribución Comercial. Derecho de las nuevas tecnologías (mercados electrónicos, Smart contracts, Criptoactivos, IA aplicada al entorno comercial), estudios de género y DDHH.



Dr. FRANCISCO FONSECA MORILLO  
[francisco.fonseca@uva.es](mailto:francisco.fonseca@uva.es)

Antiguo Profesor Titular de Derecho Internacional Público y Europeo en la Universidad de Valladolid y Profesor en el Máster en Estudios Europeos de la Universidad San Pablo-CEU, así como en el Máster de Estudios Avanzados en la Unión Europea de la Escuela de Doctorado de la Universidad de Valladolid.

Antiguo Director del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid. Actualmente Miembro de Honor de dicho Instituto.

Acumula una larga experiencia en las instituciones europeas donde llegó a ser Director General, desarrollando su actividad profesional en dos grandes áreas: la dimensión institucional y la gobernanza de la Unión Europea, y las políticas relativas al espacio europeo de libertad, seguridad y Justicia.

También ha sido Director de la Representación Permanente de la Comisión Europea en España.

Líneas de investigación: teoría y práctica de la negociación internacional. Derecho Constitucional e institucional europeo. Políticas en materia de cooperación judicial y migración.

Mi divisa: In contraria ducet.



Dr. JUAN CARLOS GAMAZO CHILLÓN  
[juancarlos.gamazo@uva.es](mailto:juancarlos.gamazo@uva.es)

En la actualidad es Profesor Titular de Economía Política y Hacienda Pública en la Facultad de Derecho de Valladolid.

Licenciado y doctor en Derecho por la Universidad de Valladolid, Máster en Economía por la universidad George Mason University (Virginia, Estados Unidos), y otros estudios de grado y postgrado en economía en la Universidad de Valladolid y en la Universidad Carlos III de Madrid.

Miembro de la directiva de la Asociación Castellano-Leonesa de Ciencia Regional, de la Asociación de Economía de la Salud, del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid, del Instituto Universitario de Derecho y Economía de la Universidad Carlos III de Madrid, etc.

Durante más de dos años Visiting Scholar en el Center for Study of Public Choice (Virginia, Estados Unidos) y otros tantos en la Universidad Carlos III de Madrid.

Más de 30 años de actividad docente e investigadora y 10 ocupando puestos de responsabilidad en la Consejería de Economía y Empleo de la Junta de Castilla y León y en el Consejo Económico y Social de Castilla y León.

Coordinador del Grado en Derecho entre 2021 y 2025.

Las principales líneas de investigación son análisis económico del derecho, elección colectiva, hacienda de la Unión Europea, economía de la salud, economía colaborativa, etc.



Dr. JESÚS GARCÍA ARAQUE  
[jesus.garcia@uva.es](mailto:jesus.garcia@uva.es)

Doctor en Geografía, Master en Desarrollo Económico, profesor en el Departamento de Geografía de la Universidad de Valladolid. Miembro del Grupo de Investigación Reconocido CITERIOR Ciudad y Territorio y del Instituto Universitario de Urbanismo. Sus principales líneas de investigación son la vulnerabilidad y exclusión social, espacios marginales y políticas sociales, estudiados tanto a escala local como regional.



Dr. JAVIER GARCÍA MEDINA.  
[javier.garcia.medina@uva.es](mailto:javier.garcia.medina@uva.es)

Es Profesor Titular de Filosofía del Derecho. Decano de la Facultad de Derecho (2020-actualidad). Miembro del Grupo de Investigación Reconocido “Derecho de Familia y Derechos Humanos. Family Law and Human Rights”. Director del Observatorio de Derechos Humanos de la Universidad de Valladolid. Director de la Clínica Jurídica de la Universidad de Valladolid. Miembro del Instituto de Derechos Humanos Gregorio Peces-Barba de la Universidad Carlos III de Madrid. Miembro del Observatorio MAPFRE de Finanzas Sostenibles. Premio de Innovación Educativa Consejo Social de la Universidad de Valladolid 2014. Presidente del Comité de Ética de los Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León. Representante del Área de Ciencias Sociales y Jurídicas en el VIRTUVA (Centro de Enseñanza Online, Formación e Innovación Docente de la Universidad de Valladolid). Resultado de la Evaluación de la Actividad Docente (Programa DOCENTIA): EXCELENTE. Miembro del Comité Técnico para elaborar el documento base para la redacción del II Plan Nacional de derechos humanos (Ministerio de la Presidencia). Secretario de la Sociedad Española de Filosofía Jurídica y Política.



Dra. CRISTINA GUILARTE MARTÍN-CALERO  
[cristina.guilarte@uva.es](mailto:cristina.guilarte@uva.es)

Licenciada en Derecho por la Universidad de Valladolid, obtuvo el Grado de Doctor en 1995 en esta misma Universidad, en la que ha desarrollado toda su carrera académica primero como Profesora Titular y, hoy, como Catedrática de Universidad.

Ha ocupado cargos unipersonales de máxima responsabilidad en su Universidad, como Directora de área de Grado y como Vicerrectora de Calidad e Innovación Educativa.

En la actualidad es Directora del Departamento de Derecho civil, Gestora del Panel de Derecho en la Agencia Estatal de Investigación y miembro de distintas organizaciones académicas nacionales y extranjeras relacionadas con sus líneas de investigación.

Es Profesora Invitada en la Universidad Jean Moulin (Francia) y en la Universidad de Laval (Canadá), investigadora principal en varios proyectos de investigación captados en convocatorias competitivas y autora de numerosas contribuciones científicas.

Es Patrona de la Fundación Derecho y Discapacidad.

Su área de conocimiento es el Derecho civil y, en particular, el derecho de la Persona y de la Familia.



Dra. CARMEN HERRERO SUÁREZ

[carmen.herrero.suarez@uva.es](mailto:carmen.herrero.suarez@uva.es)

Catedrática de Derecho Mercantil en la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid. *LL.M in Trade Regulation*, con especialización en Antitrust and Industrial Property, por la *New York University* (Becaria *Fulbright*).

Secretaria de la Revista de Derecho de la Competencia y la Distribución desde su fundación, encargada de la sección de Derecho Antitrust Europeo e Internacional. Ha sido miembro del Consejo Directivo de la Red Académica de Derecho de la Competencia. Actualmente forma parte del Consejo Directivo de la asociación europea de tutela de los consumidores *Ius Omnibus*.

Su actividad investigadora se ha centrado, principalmente, en el campo del Derecho Antitrust y la Propiedad Industrial, con especial atención al estudio comparativo entre las jurisdicciones americana y europea. Ha sido Investigadora Principal de varios proyectos de investigación nacionales y europeos. Actualmente es IP del proyecto “La consolidación de la revolución digital y sus desafíos: adaptación de las estrategias competitivas de los operadores económicos y de las normas ordenadoras de los mercados” del Ministerio de Ciencia e Innovación. PID2022- 139741OB-C21.



Dra. MONTSERRAT de HOYOS SANCHO  
[montserrat.dehoyos@uva.es](mailto:montserrat.dehoyos@uva.es)

Es Catedrática de Derecho Procesal de la Universidad de Valladolid. Ha sido Directora de su Instituto de Estudios Europeos –Centro de Excelencia “Jean Monnet”- entre los años 2013 y 2017. Compatibilizó su dedicación a la Universidad con el desempeño de funciones de Magistrado Suplente en la Audiencia Provincial de Zamora –Sala Civil y Penal-, años 2010 a 2017. Ha coordinado durante años el Máster Oficial y Programa de Doctorado en “Integración Europea”. Ha sido codirectora de la Revista de Estudios Europeos.

Tiene reconocidos hasta la fecha cuatro sexenios de investigación y un sexenio de transferencia del conocimiento.

Ha realizado numerosas estancias de investigación en instituciones extranjeras de reconocido prestigio internacional: Max-Planck-Institut de Derecho Penal de Freiburg, Harvard Law School, Universidad de Bolonia, Universidad de Friburgo, Universidad de Berlín, Universidad de Göttingen, Universidad de Viena, Universidad de Lisboa, así como en el Tribunal de Justicia de Luxemburgo, entre otras.

Forma parte de varios grupos de investigación y de las más importantes asociaciones internacionales de especialistas en el estudio del Derecho procesal europeo y comparado. Ha participado en diversos proyectos de investigación europeos obtenidos en procesos competitivos; destacadamente: Proyecto AGIS sobre garantías de los imputados en el ámbito de la Unión Europea y Action GRANT sobre Derecho Procesal Civil Europeo. Además, de manera ininterrumpida desde el año 2007, ha sido y es Investigadora Principal de varios Proyectos del Plan Nacional I+D+i de los Ministerios de Ciencia e Innovación, y de Economía y Competitividad. Actualmente codirige el Proyecto titulado: “Proceso penal y Unión Europea. Análisis y propuestas”.

Es autora de distintas publicaciones sobre Proceso penal y Proceso civil español, europeo e internacional, entre otras materias que abarcan también la Parte general del Derecho Procesal.

En el siguiente enlace pueden encontrarse un listado actualizado de las principales referencias bibliográficas de su autoría:

<https://dialnet.unirioja.es/servlet/autor?codigo=274108>



Dra. GRACIELA LÓPEZ DE LA FUENTE  
[graciela.lopez@uva.es](mailto:graciela.lopez@uva.es)

Es Profesora Contratada Doctora de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social en la Universidad de Valladolid. Imparte docencia en el Grado en Derecho y en el Grado en Relaciones Laborales y Recursos Humanos en la Facultad de Ciencias Sociales, Jurídicas y de la Comunicación de Segovia. También ha impartido en otras titulaciones, como es el Máster en Integración Europea y el Máster en Traducción Profesional e Institucional de la Universidad de Valladolid.

Doctora en Integración Europea por la Universidad de Valladolid, Premio Extraordinario de Doctorado, ha realizado gran parte de su formación pre y posdoctoral en Universidades extranjeras: Universidad de Pau, Universidad Lumière Lyon II, Universidad de Estrasburgo, Universidad Libre de Bruselas, Universidad de Ferrara y Université de Versailles.

Es Investigadora del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid y colaboradora honorífica en el Instituto de Derecho Público de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Participa en distintos Proyectos de Investigación tanto de carácter europeo, como nacional y autonómico, sobre diferentes materias relacionadas con los derechos fundamentales de los trabajadores.

Participa regularmente como ponente invitada en diferentes Congresos, Jornadas y Seminarios tanto nacionales como internacionales. Asimismo, colabora como evaluadora en dos revistas de ciencias jurídicas y ha realizado diversos trabajos que han sido objeto de publicación en revistas con índice de impacto relativo, en capítulos de libro de obras colectivas y en dos monografías como autora única.



Dr. ÁLVARO MARÍN GARCÍA  
[alvaromarin@ugr.es](mailto:alvaromarin@ugr.es)

Profesor Ayudante Doctor en el departamento de Traducción e Interpretación de la Universidad de Granada, cursó la licenciatura y el máster en Traducción e Interpretación por esa misma universidad y se doctoró en Estudios de Traducción en Kent State University (EE. UU.), donde recibió el premio extraordinario. Antes de incorporarse a la Universidad de Granada, ha desarrollado su carrera docente e investigadora en las universidades de Kent State University, University of Essex (Reino Unido) y la Universidad de Valladolid. Es miembro del consejo científico de la Asociación Ibérica de Estudios de Traducción e Interpretación y vocal de su junta directiva. También es miembro del consejo editorial de la revista especializada en traducción y mediación lingüística *Sendabar* y miembro de asociaciones internacionales de investigación como la TREC Network (Translation Research, Empiricism and Cognition). Ha publicado extensamente sobre procesos cognitivos de la mediación lingüística, epistemología de la traducción y gestión del conocimiento. Ha participado en proyectos de investigación como “Formación online para las industrias del lenguaje” financiado por la Comisión Europea, o “Análisis y representación de la variación terminológica en el ámbito humanitario (VARITERMHUM)”, financiado por la Consejería de transformación y economía de la Junta de Andalucía. Ha sido miembro del equipo de trabajo en cinco proyectos/grupos de innovación docente y coordinado otro más: “Inter-Pro: gestión profesional de la información para la sociedad intercultural y multilingüe”.



Dr. RICARDO MARTÍN DE LA GUARDIA  
[guardia@uva.es](mailto:guardia@uva.es)

Es catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Valladolid y catedrático Jean Monnet de Historia de la Integración Europea otorgado por la Comisión Europea. Ha sido profesor en distintas universidades europeas y americanas.

En su línea de investigación sobre la historia de las relaciones internacionales es autor, coautor o coordinador de una treintena de libros y varias decenas de artículos y capítulos de libro; por ejemplo, entre los libros se encuentran *La Unión Soviética: de la perestroika a la desintegración* (Madrid, 1995), *La Europa báltica. De repúblicas soviéticas a la integración en la Unión Europea (1994-2004)* (Madrid, 2010), *Chechenia, el infierno balcánico* (Valencia, 2012), *1989, el año que cambió el mundo* (Madrid, 2012), *El europeísmo, un reto permanente para España* (Madrid, 2015) y *Konrad Adenauer. Artífice de una nueva Alemania, impulsor de una Europa unida* (Madrid, 2015), *Conflictos postsoviéticos. De la secesión de Transnistria a la desmembración de Ucrania* (Madrid, 2017), y *La Unión Soviética ante el espejo de las Comunidades Europeas. De la Europa soviétizada a la “casa común” europea (1957-1988)* (Valladolid, 2017); *Konrad Adenauer: artífice de una nueva Alemania, impulsor de una Europa unida* (Madrid, Gota a Gota, 2015), *La caída del Muro de Berlín* (Madrid, la Esfera de los libros 2019), traducido al portugués, *The EU in the 21st Century. Challenges and Opportunities for the European Integration Process* (Bern, Springer, 2021).

Forma parte del consejo de redacción de numerosas revistas científicas y ha desarrollado su labor en distintos proyectos de investigación nacionales e internacionales.



Dr. ENRIQUE J. MARTÍNEZ PÉREZ  
[enriquejesus.martinez@uva.es](mailto:enriquejesus.martinez@uva.es)

Catedrático de Derecho Internacional Público de la Universidad de Valladolid.  
Vicedecano de Innovación docente, calidad y transformación digital de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid.  
Miembro del Grupo de Investigación Consolidado AGUDEMA (Agua, Derecho y Medio Ambiente) y del GIR “Family Law and Human Rights”.  
Subdirector del Observatorio de Derechos Humanos y la Clínica Jurídica de la UVA.  
Participa en las Redes MARSAFENET- NETwork of experts on the legal aspects of MARitimeSAFEty and securit). COST ACTION IS1105 y HURI-AGE- TIEMPO DE LOS DERECHOS.  
Profesor invitado en distintas universidades extranjeras (Lisboa, Roma, UNAM de México, etc.). *Visiting Scholar* en la Universidad de Cambridge.  
La participación en proyectos financiados de investigación obtenidos mediante procesos de concurrencia competitiva ha sido: un proyecto internacional COST Action IS1105, tres Proyectos Jean Monnet financiados por la Unión Europea; siete Proyectos I+D+I de ámbito estatal; diez Proyectos I+D+I de ámbito autonómico (cinco veces como Investigador Principal). Ha participado en ocho contratos de investigación (tres como IP). También ha participado en diez Proyectos de innovación docente (tres de ellos como IP).  
Cinco quinquenios de docencia reconocidos, y tres sexenios de investigación.  
Sus principales líneas de investigación (con cientos de publicaciones) son: derecho internacional del medio ambiente, protección internacional de los derechos humanos y cooperación territorial europea.



Dr. FRANCISCO JAVIER MATIA PORTILLA  
[javiermatia@uva.es](mailto:javiermatia@uva.es)

Es Catedrático de Derecho Constitucional de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid. Su labor investigadora se ha centrado, fundamentalmente, en el examen del régimen de los derechos fundamentales en el Derecho constitucional español, en la Unión Europea y en el Consejo de Europa, en el proceso europeo de integración y sus implicaciones en los ordenamientos nacionales y en Derecho electoral y parlamentario. Es autor de tres monografías (*El derecho fundamental a la inviolabilidad del domicilio, Parlamentos nacionales y Derecho comunitario derivado y Los Tratados internacionales y el principio democrático*), director de más de una decena de volúmenes colectivos y ha publicado numerosos trabajos en Revistas especializadas y obras colectivas. En el plano editorial, ha dirigido la *Revista General de Derecho Constitucional* hasta mayo de 2016 y ha sido coordinador de la Sección “Noticias de Libros” de la *Revista Española de Derecho Constitucional*.

Ha sido responsable como Investigador Principal de múltiples proyectos de investigación con financiación autonómica y fundamentalmente ministerial. Le han sido reconocidos hasta el momento cinco sexenios de investigación (último, 2016-2021) así como un sexenio de transferencia del conocimiento.

Ha sido evaluador para la ANEP, la ANECA, el Ministerio de Economía y Competitividad y la Fundación MadridmásD y colaborador científico de la Agencia estatal de investigación. En la actualidad colabora con diversas agencias de evaluación (AEI, DEVA, AQU, etc.). En estas tareas ha sido y es evaluador de Proyectos, Grupos de Investigación, Títulos, Programas de movilidad, etc. También evalúa originales para algunas editoriales públicas y privadas (Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, Marcial Pons, etc.) y para relevantes publicaciones científicas relacionadas con el Derecho Constitucional.

En su faceta docente le han sido reconocidos seis tramos docentes y dos calificaciones *excelente* en el Programa *Docentia* de la Universidad de Valladolid.

Desde abril de 2002 hasta el 30 de septiembre de 2007 ha prestado sus servicios como Letrado de adscripción temporal en el Tribunal Constitucional español.

Toda esta información se encuentra recogida, de forma mucho más detallada en su página web: <http://www.javiermatia.com/>.



Dra. BELÉN MIRANDA ESCOLAR  
[bmiranda@uva.es](mailto:bmiranda@uva.es)

Profesora Titular de Economía Aplicada en la Universidad de Valladolid y Coordinadora de Prácticas Externas en el Máster de Estudios Avanzados en la Unión Europea, adscrito a la Escuela de Doctorado de esta Universidad.

Ha dirigido y participado en más de treinta proyectos de investigación y es autora y coautora de numerosos libros y artículos.

Ha dirigido y participado en diferentes equipos que han llevado a cabo evaluaciones de programas cofinanciados por los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos.

Entre noviembre de 2008 y junio de 2015 ha sido representante de España en el *Expert Committee on Evaluation of Rural Development Programmes*, dependiente del *Directorate-General for Agriculture and Rural Development, European Commission* en Bruselas, nombrada por la Comisión Europea a propuesta del Estado miembro.

Desde febrero de 2009 y hasta junio de 2015 también ha formado parte del Subcomité de Evaluación de los Programas de Desarrollo Rural de España de la Dirección General de Programas y Coordinación del entonces Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino.

Ha sido miembro del Consejo Ejecutivo de la Asociación Internacional de Economía Aplicada (Asepelt) entre 2018 y 2022, a la que pertenece.

Actualmente, es miembro del Consejo Asesor de Estadística de Castilla y León, de la Junta Directiva de la Asociación Castellano-Leonesa de Ciencia Regional, y de la Comisión Permanente del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid.

Sus líneas de investigación se centran, fundamentalmente, en el ámbito de la Evaluación de Programas y Políticas Públicas, la Política Agraria y de Desarrollo Rural, y la Política Regional.



Dr. ALFONSO MORAL DE BLAS  
[amoral@uva.es](mailto:amoral@uva.es)

Es Doctor en Economía por la Universidad de Valladolid en la que también ha desarrollado su labor docente e investigadora desde el año 1996. Desde entonces ha impartido docencia en la facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Valladolid hasta el año 2003 y en la Facultad de Ciencias Sociales Jurídicas y de la Comunicación de Segovia desde entonces hasta la actualidad hasta completar 5 quinquenios docentes.

Ha participado en más de veinte programas o proyectos de investigación en calidad de investigador principal o colaborador.

Forma parte del equipo de técnicos del Consejo Económico y Social de Castilla y León que elabora el informe anual de Situación Económica desde el año 2008.

Su investigación está centrada en temas relacionados con la economía laboral que es sobre lo que versó su tesis doctoral. Posteriormente la temática se ha diversificado hacia temas relacionados con los mercados de trabajo regionales o el análisis económico del derecho. Fruto de esta actividad ha presentado más de cuarenta comunicaciones en congresos nacionales e internacionales y ha sido autor o coautor de más de veinte artículos en revistas nacionales e internacionales (muchos de ellos en revistas de impacto), así como varios capítulos de libros, lo que le permite estar en posesión de un sexenio de investigación vivo.



Dr. BENJAMÍN PEÑAS MOYANO  
[benjapm@uva.es](mailto:benjapm@uva.es)

Es Profesor Titular de Derecho Mercantil de la Universidad de Valladolid. Actualmente es el Director de Área de Estrategia Internacional de la Universidad de Valladolid. Es miembro de los siguientes institutos, observatorios y cátedras: del Instituto de Estudios Europeos, del Observatorio de Derechos Humanos de la Universidad de Valladolid, de la Cátedra de Sindicalismo y Diálogo Social. Es miembro del Comité Científico de la Revista "Economia, Azienda ed Sviluppo", del Dipartimento di Scienze dell'Economia dell'Università del Salento (Italia). Está en posesión de 6 quinquenios de docencia y de 2 sexenios de investigación.  
Líneas de investigación: Derecho societario, Derecho de la Competencia y de la Competencia Desleal, Derecho de protección de los Consumidores.



Dr. GUILLERMO Á. PÉREZ SÁNCHEZ  
[guillermo.a.perez@uva.es](mailto:guillermo.a.perez@uva.es)

Es Doctor en Historia Contemporánea —con Premio Extraordinario— por la Universidad de Valladolid, Catedrático de Universidad de Historia Contemporánea, en el Departamento de Historia Moderna, Contemporánea, de América, Periodismo de la Universidad de Valladolid y ex Director de su Instituto Universitario de Estudios Europeos.

Ha investigado sobre el ideal europeísta, la historia actual de los países del Este y de la antigua Unión Soviética y también sobre las relaciones Norte y Sur en el mundo actual en distintos centros europeos, fruto de lo cual ha publicado varios libros. *La Europa báltica. De repúblicas soviéticas a la integración en la Unión Europea, 1991-2004* (2010), *Luchadores por la libertad. La revolución húngara de 1956* (2016); relacionado con lo anterior ha trabajado sobre el comunismo y los derechos humanos y publicado recientemente (en calidad de director y coautor): *Los Derechos Humanos, sesenta años después, 1948-2008* (2009), *La Unión Soviética ante el espejo de las Comunidades Europeas* (2017) y *El colapso del comunismo* (2017).

Ha sido «Salvador de Madariaga Fellow» en el Instituto Universitario Europeo de Florencia, donde ha trabajado sobre cuestiones relacionadas con la integración europea y publicado diversos trabajos, como director y coautor: *España y Portugal, veinticinco años en la Unión Europea, 1986-2011* (2012), *La Unión Europea al cumplirse los 70 años de la Declaración Schuman, 1950-2020* (2020), *The EU in the 21st Century* (2020), *The European Union and its Political Leaders* (2022). También como director y coautor ha publicado recientemente: *La Gran Guerra (1914-1918): visiones desde Europa y América* (2015), *Causas y consecuencias de la Gran Guerra (1914-1918) y su influencia en el mundo actual, cien años después* (2015), *La integración europea e iberoamericana* (2018) y *La integración europea e iberoamericana II* (2021). Ha publicado también en libros colectivos y en revistas especializadas.

Ha realizado estancias de investigación y docencia en distintas universidades europeas e iberoamericanas, en estas últimas de la mano de un proyecto sobre los procesos de integración en Iberoamérica y su relación con el proceso de integración europea. Tiene Cinco Sexenios de investigación y Seis Quinquenios de Docencia. Ha dirigido hasta el momento doce Tesis Doctorales.



Dr. ANGEL DE LOS RIOS RODICIO  
[angel.delosrios@uva.es](mailto:angel.delosrios@uva.es)

Profesor Titular de Economía Aplicada en la Universidad de Valladolid, miembro del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid

Ha publicado diversos trabajos sobre la PAC, analizando su evolución desde la entrada de España en la entonces Comunidad Económica Europea.



Dr. IÑIGO SANZ RUBIALES

[inigo.sanz@uva.es](mailto:inigo.sanz@uva.es)

Es catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Valladolid. Miembro del Instituto de Estudios Europeos, y de diversos grupos de investigación. Especialista en Derecho sancionador y derecho ambiental. Miembro del Observatorio español de Políticas Ambientales, del Consejo Asesor de la Revista Aranzadi de Derecho Ambiental y del Consejo Científico-Asesor de la Revista Actualidad Jurídica Ambiental.



Dra. ISABEL VEGA MOCOROA

[ivega@uva.es](mailto:ivega@uva.es)

Catedrática de Universidad de Economía Aplicada de la Universidad de Valladolid, Departamento de Economía Aplicada con Docencia en la Facultad de Derecho. Licenciada y Doctora en Derecho por la Universidad de Valladolid, Premio fin de Carrera y Extraordinario de Doctorado. Licenciada en Económicas por la Universidad de Valladolid. Certificado de Estudios Europeos por la Universidad de Grenoble (CUREI) y Estudios de Postgrado en Economía Europea en la Universidad Libre de Bruselas. Ha sido Administrador Principal en la Dirección General de Fiscalidad y Unión Aduanera de la Comisión Europea en Bruselas (1999-2002) y Profesor Invitado en la Universidad Lille I- USTL Francia (1998-2001). Tiene más de 80 publicaciones internacionales, nacionales y regionales entre libros, capítulos de libro, artículos, informes, prólogos, ponencias y comunicaciones a congresos. Es miembro del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid, de l'AIELF (Association Internationale des Economistes de Langue Française) y del GIR "Haciendas Públicas Territoriales" de la Universidad de Valladolid. Posee seis quinquenios de docencia, 4 sexenios de investigación y 1 sexenio de transferencia. Principales líneas de investigación: Armonización fiscal en la UE, Finanzas Públicas en la UE: Sistema de recursos propios, Perspectivas financieras y presupuesto UE y Política de Cohesión Económica, Social y Territorial. Es la Directora del Instituto de Estudios Europeos desde 2025. Enlace al CV en inglés <https://der.uva.es/files/VegaMocoroalsabel-CV26jul.pdf>



Dr. DÁMASO JAVIER VICENTE BLANCO  
[damaso@uva.es](mailto:damaso@uva.es)

Es Profesor Titular de Derecho Internacional Privado de la Universidad de Valladolid. Premio extraordinario del Doctorado 2003.

Ha sido Vicedecano de Ordenación Académica y del Espacio Europeo de Enseñanza Superior y Relaciones Internacionales en la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid (de 2004 a 2010) y Director del Área de Servicios Jurídicos y Evaluación de la Universidad de Valladolid (de junio de 2010 a julio de 2012).

En la actualidad es Director del Departamento de Derecho Mercantil, Derecho del Trabajo y Derecho Internacional Privado.

Miembro del Grupo de Investigación Reconocido en Derecho de las Nuevas Tecnologías y Delincuencia Informática y miembro del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid.

Tiene tres sexenios de investigación.

Ha realizado estancias de investigación en la Université des Sciences Sociales Toulouse 1 (Francia), en la Pontificia Universidad Católica del Perú (Perú) y en la Universidad Nacional de Rosario (Argentina).

Ha sido profesor visitante y dado conferencias en múltiples universidades europeas y de América Latina. Es director del Doctorado en Ciencias Sociales de la Universidad de Mindelo (Cabo Verde) y de la Cátedra de Patrimonio Cultural Inmaterial Europeo de la Universidad de Valladolid.

Trabaja en múltiples ámbitos del Derecho Internacional Privado y, entre otras materias, en la relación entre Derecho y Antropología. Desde los inicios de sus trabajos examina la génesis de las normas jurídicas en sus diferentes ámbitos de estudio, así como las construcciones sociales que produce el Derecho.



Dra. BEGOÑA VIDAL FERNÁNDEZ

[begonia.vidal@uva.es](mailto:begonia.vidal@uva.es)

Es Profesora Titular de Derecho Procesal de la Universidad de Valladolid. Secretaria Académica del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid del que es miembro, entre 2017 y 2025, y Coordinadora del Máster de Estudios Avanzados en la Unión Europea, adscrito a la Escuela de Doctorado de la Universidad de Valladolid, desde su creación hasta 2025.

Es miembro de los siguientes institutos, asociaciones y grupos: el Observatorio de Derechos Humanos de la Universidad de Valladolid, el Instituto Universitario de Iberoamérica y Portugal y de la Cátedra Brasil-Universidad de Valladolid, de la ReDPE (Red española de Derecho Penal Europeo), de la Asociación de Profesores de Derecho Procesal de las Universidades Españolas, del GIR “Garantías procesales y Unión Europea” de la Uva, y de la UIC (Unidad de investigación consolidada) nº120 reconocida por la Junta de Castilla y León.

Está en posesión de 6 quinquenios de docencia y de 4 sexenios de investigación. Ha participado y participa en más de 20 proyectos de investigación. Actualmente forma parte del equipo de investigación de los proyectos “El Derecho Procesal civil y penal desde la perspectiva de la Unión Europea: la consolidación del Espacio de Libertad, Seguridad y Justicia (Ref. PID2021-124027NB-I00)”, financiado por MCIN/ AEI / 10.13039/501100011033 / FEDER, UE; y proyecto *Proceso Penal y Unión Europea*.

*Análisis y Propuestas* <https://www.aei.gob.es/ayudas-concedidas/ayudas-destacadas/proyecto-idi-2020-proceso-penal-union-europea-analisis>

En el siguiente enlace se pueden encontrar sus principales referencias bibliográficas:  
<https://dialnet.unirioja.es/servlet/autor?codigo=191993>

Líneas de investigación: cooperación judicial, civil y penal, en el ámbito de la Unión Europea. Y tutela jurisdiccional de los Derechos Fundamentales a nivel nacional, supraestatal e internacional.



Dra. HELENA VILLAREJO GALENDE

[helena.villarejo@uva.es](mailto:helena.villarejo@uva.es)

Catedrática de Derecho Administrativo.

En la actualidad, es la Secretaria General de la Universidad de Valladolid y vocal del Tribunal de Defensa de la Competencia de Castilla y León.

Miembro del GIR sobre Derecho Concursal y Derecho de la Competencia y la Distribución, del Instituto de Estudios Europeos (Universidad de Valladolid) y del Institute of Place Management (Manchester Metropolitan University).

Ha publicado: 4 libros como autora única, 3 libros como editora/directora, 2 recopilaciones normativas, 27 capítulos de libro, 25 artículos en revistas indexadas y varias publicaciones no indexadas. En posesión de 5 quinquenios docentes, 3 sexenios de investigación y 1 sexenio de transferencia.

Líneas de investigación: Derecho administrativo económico, urbanismo, contratación pública, transparencia, simplificación administrativa, compliance, Derecho comunitario (mercado interior, política de servicios, libertades comunitarias).